

## Sobrará el trabajo.- Lozoya (Reforma 20/08/13)

Sobrará el trabajo.- Lozoya (Reforma 20/08/13) Por Mayela Córdoba y Alejandra López Cd. de México México (20 agosto 2013).- La reforma energética va a detonar tal actividad en áreas como la petroquímica y en exploración y producción, que faltarán trabajadores para llevarlas a cabo, aseguró el director de Pemex, Emilio Lozoya. "Una cosa que se me ha venido preguntando es si va a haber despidos y si se va a correr gente. "La verdad es que nosotros esperamos una actividad tan intensa en ciertas áreas de la industria energética que lo que vamos a hacer es generar empleo", afirmó en entrevista con NEGOCIOS. Sólo por efecto de la reforma, estimó Lozoya, se crearán 500 mil empleos directos. El funcionario mencionó como áreas de oportunidad la producción de fertilizantes, en petroquímica, así como exploración y producción, las cuales demandarán más mano de obra. "Nosotros vamos a hacer todo lo posible y esperemos que el Congreso apoye a Pemex para que le ofrezca las mejores condiciones para retener talento", puntualizó. Sobre trabajadores de la paraestatal que en estos momentos se encuentran sin laborar, Emilio Lozoya minimizó la situación, pues, dijo, se han firmado múltiples convenios para la reubicación de personal y con la reforma energética, de prosperar en sus términos, esto podría acelerarse. Sin embargo, refirió que este personal también requiere de capacitación para adaptarse a la nueva realidad de la petrolera, pues hay gente contratada para actividades que ya no se realizan. "Aquí se requiere, sin duda, un esfuerzo importante de capital humano para flexibilizarlos, capacitarlos, para los nuevos retos que vienen", indicó. Lozoya consideró un "mito" el que Pemex tiene una plantilla onerosa -153 mil 233 trabajadores al primer semestre del año-, pues la nómina representa apenas el 2 por ciento de las ventas de la petrolera. Mencionó que la experiencia de otros países es transitar de sindicatos de empresas a sindicatos de industria, pero probablemente la organización gremial cambie, lo cual dependerá de lo que determinen los trabajadores haciendo uso de su autonomía sindical. Ofrece Lozoya exportar gas natural en 3 años La reforma energética del Presidente Enrique Peña Nieto abriría la posibilidad de que Pemex se convierta en exportador de gas natural tres años después de su aprobación por el Congreso, aseguró Emilio Lozoya Austin, director general de la empresa. En entrevista, dijo que con el uso de los contratos de utilidad compartida, que propone la reforma para que participen empresas privadas especializadas, la extracción del hidrocarburo aumentaría y podría ser enviado a Centroamérica o, incluso, licuado, a Asia o Europa. "Si logramos detonar la inversión en gas de una forma notable, podríamos hablar que en dos a tres años, en un escenario agresivo, pudiera pasar (el País) de importar 33 por ciento de su gas a ser un exportador", destacó. Así, el gas con valor de 3.5 dólares en Norteamérica, se podría vender en 16 dólares el millón de BTU. "Hoy en día no es rentable el gas seco, pero podría ser muy rentable si (Pemex) tuviese dinero para coinvertir, porque lo puedo licuar y vender a los asiáticos", abundó. Con este tipo de asociaciones, Pemex puede hacer negocios rentables donde hoy no los tiene, y conservar aquellos que le generan valor. "En los muy rentables no tengo por qué asociarme, no tengo por qué compartir el filete. Pero si tengo los cacahuates y de los cacahuates puedo hacer un producto de más valor agregado, entonces sí me podría asociar", consideró. En cuanto a refinación y petroquímica, explicó que cualquier empresa podría operar en el País con tramitar los permisos. En tanto, Pemex conservaría sus plantas, a las que deberá inyectarles recursos. Sobre los contratos de utilidad compartida, Lozoya refirió que la paraestatal se quedará con los campos petroleros que ya tiene y evaluará dónde podría asociarse con empresas privadas. En Benchmark, Jorge A. Meléndez escribe: Esclerosis burocrática Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo